

Zeitschrift: Freiburger Geschichtsblätter
Herausgeber: Deutscher Geschichtsforschender Verein des Kantons Freiburg
Band: 56 (1968-1969)

Artikel: Archiv-Inventare des Kantons Freiburg : II. Reihe, Gemeinde- und Kirchenarchive : 2. Faszikel, Archives communales de Domdidier
Autor: Despond, Marcelle
Kapitel: Inventaire des archives communales de Domdidier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-338745>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inventaire des archives communales de Domdidier

En 1925, à la suite d'une conversation privée, la commune de Domdidier, ma commune d'origine, me demandait d'examiner son fonds d'archives. M. l'abbé Dewarrat, alors curé de la paroisse, me remit tous les papiers confiés jusqu'alors à sa garde, pour que je puisse les compiler à mon aise.

Des habitants du village m'ont raconté que, jeunes enfants de chœur, ils se bombardaient à coups de parchemins, rangés dans un coffre de la sacristie. On les comprend, mais on est heureux de constater que ce matériel de guerre occasionnel a résisté à leur turbulence enfantine.

Actuellement, les archives sont déposées au secrétariat communal dans de bonnes conditions de sécurité.

J'ai exécuté ce travail dans un but d'intérêt local, non pour rechercher des faits saillants dans une histoire qui n'en compte guère, mais pour retrouver la trace des familles, des lieu-dits, des usages de la vie courante et des coutumes de la vie agricole.

C'est dans cet esprit que j'ai relevé tous les noms propres, même ceux des témoins, mentionnés dans les actes. La plupart des familles bourgeoises actuelles étaient déjà présentes au début du XV^e siècle. En faisant quelques recherches supplémentaires dans le fonds du bailliage de Montagny aux Archives cantonales, on remonte au début du XIV^e siècle. C'est le cas des Corminbœuf, des Dubey, des Fornereod, des Despond, des Chardonnens, des Godel, et j'en oublie peut-être.

En terminant, je m'excuse des erreurs de lecture ou d'autres inexactitudes qui pourraient s'être glissées dans ce travail. En son temps, je

l'avais fait avec plaisir, sans songer qu'il pourrait être soumis à l'examen critique d'experts en paléographie, ni être publié. C'est un mauvais tour qu'on me joue après plus de 40 ans.

Et pourtant, je voudrais féliciter la rédaction des Freiburger Geschichtsblätter d'avoir entrepris le recensement des archives du canton. C'est un travail considérable, dont le résultat sera précieux pour les futurs historiens du canton.

Bulle, le 4 septembre 1967.

MARCELLE DESPOND